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EDITORIAL

Caros leitores,  

Os dias de festas come-
çaram bem, com chuva, 
mas ninguém arredou pé 
do Parque da Cidade, por 
exemplo...

E porque de pequenino 
se torce o pepino, as crian-
ças juntaram-se para cele-
brar o Clima e defender o 
ambiente a natureza.

Já a Póvoa de Varzim, 
que assinala o Dia da Ci-
dade a 16 de junho, nunca 
homenageou tantas per-
sonalidades, Instituições 
e Empresas, mas são os 50 
anos de elevação e com-
preende-se!

Também nunca é demais 
lembrar os velhos comba-
tentes na Guerra do Ultra-
mar e a destacar que Lijó 
celebra o seu dia a 10 de 
junho, no Dia de Portugal.

Entretanto, agora que o 
governo mudou, Esposende 
está a ver e a aproveitar bem 
as novas sinergias.

Vila do Conde também se 
preocupa com as crianças e 
decidiu criar atividades sem 
tecnologias para as famílias.

As Mulheres do Rio Ave 
são campeãs e o Varzim já 
está a mexer pela mão do 
novo presidente.

Nas eleições europeias, 
nas quais os orgãos de 
comunicação social lo-
cais não são tidos nem 
achados, temos de uma 
só vez dois deputados vi-
zinhos, de proximidade, 
um de Famalicão e outro 
da Trofa. A ver vamos o 
que fazem por nós e pela 
região, esperemos que não 
seja como aqueles que vão 
para Lisboa!

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Cerca de mil crianças 
estiveram envolvidas na 
atividade “Juntos pelo Cli-
ma” na Póvoa de Varzim. 
A iniciativa decorreu na 
manhã do passado dia 5 e 
foi promovida pelo Cen-
tro do Clima, em parceria 
com a Câmara Municipal, 
que esteve representada 
ao mais alto nível pelo 
edil Aires Pereira, tendo 
avançado como evento 
satélite do Pacto Ecoló-
gico Europeu. Os alunos 
das escolas básicas da ci-
dade (Desterro, Século, 
Nova, Giesteira, Sininhos 
e Grande Colégio) saíram 
a pé dos respetivos esta-
belecimentos de ensino e 
recriaram um momento 
simbólico de “protesto” 
de ação climática. O pon-
to de encontro foi o Largo 
do Passeio Alegre, onde 
cada escola fez uma apre-
sentação relacionada com 
o tema, através de espetá-
culos de dança e música 

PREOCUPAÇÃO COM O AMBIENTE 
JUNTA UM MILHAR DE POVEIRINHOS 

Pub

que mostraram o interesse 
relativamente à defesa da 
natureza. 

A ação assinalou o Dia 
Mundial do Ambiente, ten-
do servido para dar a voz 
aos jovens poveiros. Estes, 
sob orientação dos profes-
sores, aproveitaram a opor-
tunidade para expressar as 
preocupações pelo futuro 
e celebraram o que já está 
a ser feito. O evento termi-
nou com um momento em 
que os mais novos foram 
envolvidos por uma imen-
sa linha vermelha que sim-
bolizava o limite de 1.5ºC 
de aquecimento que não 
se pode ultrapassar, uma 
peça que foi tricotada com 
a ajuda da Dress a Girl, La-
vorada, Amigos do Museu 
e elementos da Camisola 
Poveira. Dado que a ação 
se destinava a todos os in-
teressados, foram muitos 
os familiares dos pequenos 
estudantes que se juntaram 
na defesa pelo clima.
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PÓVOA DE VARZIM

CÂMARA VAI ATRIBUIR 33 MEDALHAS DE 
RECONHECIMENTO NO DIA DA CIDADE

mais distinguidos, embora 
lembre que tal poderá suce-
der em próximos anos.

Após a cerimónia de 
homenagens haverá um 
momento musical, que 
promete ser emocionante, 
com a fadista Cuca Roseta. 
A sessão tem início marca-
do para as 17h e a entrada 
é gratuita, mediante levan-
tamento de bilhete, direta-
mente na secretaria do Pa-

contribuído para o desen-
volvimento da comunidade 
poveira e do concelho. De-
vido à efeméride mencio-
nada, este será um modelo 
de celebração único com a 
entrega de medalhas de re-
conhecimento especiais e 
diferentes das habituais. A 
vereação socialista concor-
dou com esta proposta do 
edil e João Trocado até ad-
mitiu que poderiam surgir 

Mais de três dezenas 
de empresas, instituições 
e individualidades serão 
distinguidas no próximo 
Dia da Cidade. O presi-
dente da Câmara da Póvoa 
de Varzim revelou todos 
os nomes no final da últi-
ma reunião do executivo. 
Ao todo são 33 os galar-
dões a atribuir. O Pavilhão 
Municipal será desta vez 
o palco da cerimónia, no 
dia 16 de junho, que en-
globa o encerramento das 
comemorações do 50.º 
Aniversário da Elevação 
da Póvoa de Varzim a Ci-
dade. 

O elevado número de 
distinções a pessoas e 
entidades locais deve-se, 
excecionalmente, à ideia 
de Aires Pereira de reco-
nhecer a participação ci-
dadã de quem tanto tem 

SÁBADO É DIA DE CONHECER A PÓVOA ARENA
Poveiros e visitantes 

vão ter a oportunidade 
de conhecer no sábado o 
interior da tão esperada 
Póvoa Arena. Trata-se de 
uma das mais impactan-
tes empreitadas que de-
correm na região e deve 
estar pronta para entrar 
em funções já no próximo 
mês de dezembro. Com 
as obras já num ritmo 
avançado, a Câmara está 
a organizar uma visita 
aberta às instalações que 
irá permitir satisfazer a 
curiosidade de quem vem 
assistindo à construção do 
equipamento. 

Agendado para o próxi-
mo dia 15, no âmbito das 
comemorações do 50.º 
aniversário da Elevação 
da Póvoa de Varzim a Ci-
dade, o “tour” será aberto 
a todos. Basta aparecer 
entre as 18h e as 21h, sen-
do possível nesse período 
conhecer a infraestrutura 
e assistir a vários momen-
tos artísticos naquele que 
será o novo espaço socio-
cultural de referência do 
concelho.

Ainda no mesmo dia, 
a autarquia convida a po-
pulação a participar em 
mais dois momentos fes-
tivos.

Às 16h, na Sala de Atos 
do Cine-Teatro Garrett, 
será inaugurada a exposi-
ção de fotografia “… anda 
ver o meu país de Mari-
nheiros…”, de Rui Faria, 
que conduz a uma viagem 
pela Póvoa de Varzim nos 
últimos 50 anos, ficando 
as imagens disponíveis 
para ser apreciadas até 14 
de agosto.

Às 21h30, no Lar-
go António Nobre, será 
descerrada a estátua “A 
Pescadeira”, um novo mo-
numento de homenagem 
à mulher poveira ligada 
ao mar, na zona sul da 
cidade, lembrando a fi-
gura de Susana da Costa, 
conhecida como Susana 
“Pescadeira”. O conjunto 
escultórico é da autoria 
de José António Nobre e 
será constituído por duas 
peças tridimensionais, 
uma de figuração humana 
e outra a evocar os barcos. 

vilhão Municipal. 

DISTINGUIDOS

19 empresas: Ortopóvoa 
– Clínica de Ortodontia 
e Reabilitação Orofacial; 
Agros – União das Coope-
rativas de Entre Douro e 
Minho e Trás-os-Montes; 
Tavares de Oliveira – As-
sessores e Consultores de 
Empresas, Lda.; Energie 
Est, Lda. – Energia Solar 
Termodinâmica; A Poveira 
– Fábrica de Conservas, SA; 
Craveiro Mobiliário, Lda.; 
Vidraria da Póvoa; Moldar-
tpóvoa – Fábrica de Moldu-
ras e Quadros da Póvoa de 
Varzim; Pipe Masters – Ser-
viços de Soldadura e Manu-
tenção; Beltrajo – Loja de 
Roupa; Grupo CCR; PROF 
– Comércio de Calçado e 
Vestuário, SA; Grupo Bo-

degão; RDUZ – Gestão 
Global de Resíduos, SA; 
Grupo J. Gomes Pereira, 
Lda.; Agrozim; Carnes S. 
José; Grupo 31 de Janeiro 
e Aqueduto Eventos; Va-
lentim José Luís & Filhos

4 instituições: Lions 
Clube da Póvoa de Var-
zim; Varazim Teatro – As-
sociação Cultural; A Fi-
lantrópica – Cooperativa 
de Cultura; Associação de 
Futebol Popular da Póvoa 
de Varzim

10 individualidades: 
José Abel Carriço; Adal-
berto Neiva de Oliveira; 
Joaquim Cancela; Pe-
dro  Azevedo; Raul Pei-
xoto Costa; Rui Manuel 
Anahory; Rui Bianchi; Ra-
quel Camarinha; Ricardo 
Nunes; Sandra Amorim.
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PÓVOA DE VARZIM

FORAM 4 DIAS DE ENCHENTE NO PARQUE
De sexta a segunda-feiras 

passadas, todos os cami-
nhos da Póvoa de Varzim 
levaram multidões ao Par-
que da Cidade. A edição de 
2024 de ‘Os Dias no Parque’ 
foi mais um êxito e ajudou 
quase uma centena de asso-
ciações locais a angariarem 
fundos para o resto do ano. 
Foram quatro dias repletos 
de música, dança, despor-
to, brincadeiras e, sobretu-
do, muita animação para 
milhares de pessoas que ali 
estiveram, quer fizesse sol 
ou chuva, frio ou calor. O 
evento promovido pela au-
tarquia já deixa saudades e 
promete voltar ainda com 
mais força em 2025. Aqui 
fica uma seleção de imagens 
dos melhores momentos. 
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SOCIEDADE

O Colégio de Amorim 
já ostenta a bandeira ‘Es-
cola de Amor’. A cerimó-
nia que materializou a 
adesão à rede de Escolas 
de Amor teve a presença 
de um dos padrinhos, o 
vice-presidente da Câma-
ra Municipal da Póvoa de 

COLÉGIO DE AMORIM TAMBÉM É ‘ESCOLA DE AMOR’
Varzim e vereador da Edu-
cação, Luís Diamantino. 
O promotor da iniciativa, 
César Carvalho, deslocou-
-se ao estabelecimento de 
ensino e foi recebido por 
elementos da direção numa 
cerimónia que incluiu mo-
mentos culturais a cargo 

MAPADI E MUNICÍPIO PROMOVEM EMPREGO INCLUSIVO
A Póvoa de Varzim 

continua a dar passos 
para a inclusão. Desta 
vez com a celebração de 
um protocolo entre o 
MAPADI, o Município 
e a AEPVZ, cuja minuta 
foi aprovada na última 
reunião do executivo. 

O objetivo principal 
é proceder ao levanta-

mento do contexto atual e 
futuro da empregabilidade 
das pessoas com deficiên-
cia no concelho. Devido 
à necessidade de identi-
ficar novas estratégias de 
aproximação às empresas, 
essenciais ao desenvol-
vimento do projeto, foi 
considerando da maior 
importância realizar o es-

tudo: “Perspetivas futuras 
de empregabilidade das 
pessoas com deficiência e 
Incapacidade no concelho 
da Póvoa de Varzim”. 

O edil Aires Pereira con-
sidera pertinente reforçar 
as perspetivas de encon-
trar empregos adequados 
aos cidadãos acompanha-
dos pelo MAPADI.

de alunos das turmas do 
quinto ano. O Colégio de 
Amorim passa a integrar 
uma restrita comunidade 
que procura desenvolver 
e partilhar atividades que 
promovam o Amor, a To-
lerância, a Amizade, a Soli-
dariedade e a Paz.

35

Pub
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SOCIEDADE

AUTARCAS E CIDADÃOS VOTAM PELO FIM DOS ODORES
Vários cidadãos ma-

nifestaram-se em frente 
às instalações do Aterro 
da Resulima, em Parade-
la – Barcelos, no passado 
domingo, recriando uma 
Secção de Voto (fictícia)  
para as Eleições Europeias. 
No boletim, em vez dos 
partidos políticos, cons-
tavam, de forma ordena-
da, todos os problemas de 
poluição e maus-cheiros 

que as populações vizinhas 
do equipamento, cerca de 
11 mil habitantes, sofrem 
quase todos os dias desde 
que começou a funcionar 
em 2022. Esta foi mais uma 
forma de protesto contra 
os odores nauseabundos e 
também a falta de condi-
ções de acesso rodoviário 
à unidade de tratamento 
de resíduos. Vários atuais e 
antigos autarcas das fregue-

Foi no serão da passada 
sexta-feira que a Coopera-
tiva Cultural A Filantrópi-
ca recebeu Pedro Azeve-
do. O conhecido jornalista 
poveiro, antigo chefe de 
redação da Rádio Renas-
cença, foi o protagonista 
de mais uma edição da ru-
brica ‘Gente de Cá’. 

A conversa decorreu na 
Galeria de Artes & Letras 
e o espaço encheu-se para 
ouvir um dos maiores 
comunicadores ligados à 
narração desportiva em 
Portugal, tendo na carrei-
ra mais de 2200 relatos. 
Numa história de vida 
com muitos pontos de in-
teresse, vários familiares, 
amigos da juventude e po-
veiros em geral ouviram 
atentamente Pedro Azeve-
do falar sobre dezenas de 
peripécias vividas na in-

PEDRO AZEVEDO RELATOU UMA VIDA PREENCHIDA

tensa atividade profissional, 
que o levou mesmo a dizer 
que acumulou mais de 600 
folgas que nunca mais iria 
gozar. O filho do notável 
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sias afetadas participaram 
na ação que teve também a 
presença do vereador Luís 
Ramos em nome da autar-
quia poveira. Recorde-se 
que já foram feitas denún-
cias a várias autoridades 
nacionais e europeias, mas 
até hoje pouco foi feito para 
resolver a incómoda situa-
ção ambiental que se esten-
de por uma área de quase 
74 quilómetros quadrados.

José Azevedo também par-
tilhou com os presentes 
que em outubro próximo 
vai lançar um livro sobre a 
forma como uma criança 

aqui nascida muito cedo 
se apaixonou pelo futebol 
e pelos relatos, chegando 
a um percurso que o levou 
acompanhar Portugal em 

5 Mundiais, 5 Europeus, 
uns Jogos Olímpicos e a 
relatar três finais euro-
peias envolvendo equipas 
portuguesas. 
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FREGUESIAS

MACIEIRA COM NOVOS 
MOTIVOS PARA FESTEJAR

Macieira conta com um 
novo Polidesportivo Sinté-
tico e um Parque de Lazer 
requalificado. A interven-
ção levada a cabo pela Junta 
de Freguesia, com a colabo-
ração financeira da Câmara 
de Vila do Conde, incidiu 
na recuperação do Espaço 
Desportivo, que contem-

plou a aplicação de um piso 
sintético e o melhoramento 
dos acessos, proporcionan-
do, assim, melhores condi-
ções da prática desportiva. 
São de destacar também os 
melhoramentos no Parque 
de Lazer, com uma nova 
pavimentação para esta-
cionamento e colocação de 

O Grupo Desportivo e 
Cultural de Azurara cele-
brou 50 anos de existên-
cia. Durante quatro dias, 
a coletividade preparou 
um programa de Bodas de 
Ouro repleto de iniciati-
vas. Tudo começou na sede 
social com a inauguração 
da exposição “GDCA-50 
anos” e “Galeria dos Pre-
sidentes”. Os mais aventu-
reiros tiveram um Peddy 
Paper em Azurano sábado 
de manhã e ao fim do dia o 
Restaurante Aquário II foi 
o escolhido para um jantar 
de gala que juntou atletas, 
dirigentes, colaboradores. 

BODAS DE OURO 
DO GDC AZURARA

No evento esteve o edil 
Vítor Costa a convite da 
presidente Carla Maia. No 
domingo, para não fugir à 
tradição, houve missa às 
10h na Igreja Matriz, hon-
rando os antepassados do 
GDCA, seguindo-se uma 
romagem ao cemitério. 
Na segunda-feira, o pal-
co das festividades foi o 
Pavilhão de Mindelo com 
o IV Festival “Pedro Sea-
bra” e um convívio cheio 
de animação com direito 
a feirinha gastronómica, 
muita música e até jogos 
de andebol com antigos e 
atuais atletas.

equipamentos para uso co-
munitário, criando um es-
paço amplo e agradável para 
o convívio, lazer e prática de 
desporto. O descerramento 
das placas comemorativas 
da inauguração foi feito 
pelo edil Vítor Costa e pelo 
presidente da Junta, Filipe 
Santos.  

A tradição cumpriu-se 
em Terroso. Em mais um 
feriado de 10 de junho, 
Dia de Portugal, de Ca-
mões e das Comunidades 
Portuguesas, a Associação 
pela Memória dos Antigos 
Combatentes do Ultra-
mar lembrou os militares 
que estiveram nas antigas 
colónias. Como sempre, 
dezenas de pessoas asso-
ciaram-se às celebrações 
que incluíram uma sessão 
evocativa que homena-
geou quem combateu nas 
províncias ultramarinas 
entre 1961 e 1974. No mo-
numento, inaugurado nes-
ta mesma data há 10 anos, 
foram deixadas flores e foi 
prestado o reconhecimen-
to a quem lutou pela Pátria 
em África. O evento con-
tou com a presença de res-
ponsáveis da autarquia e 
da junta, tendo prossegui-
do com o habitual almoço-
-convívio para recordar os 
momentos marcantes de 
cada militar. 

ANTIGOS COMBATENTES RUMARAM A TERROSO 
PARA LEMBRAR EXPERIÊNCIAS NO ULTRAMAR



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 13 JUNHO 2024 | 9

FREGUESIAS

DIA DE LIJÓ VOLTOU A JUNTAR MULTIDÃO
Lijó celebrou mais um 

Dia da Freguesia com o tra-
dicional jogo de futebol en-
tre padres e presidentes no 
Complexo Desportivo 10 de 
junho. Este é um dos pontos 
altos da festa e, pela primeira 
vez, os autarcas triunfaram 
frente aos sacerdotes por três 
bolas a uma, para satisfação 
do autarca local, Filipe Senra 
Oliveira, que também entrou 
em campo e já ansiava por 
este triunfo histórico. De-
pois de abrir as hostilidades, 
a equipa capitaneada pelo 
anfitrião ainda consentiu a 
igualdade, mas no segundo 
tempo, contra a corrente do 
jogo, teve melhor pontaria 
ao marcar por duas vezes.

No relvado e também na 
bancada estiveram bastantes 
presidentes de junta do con-
celho, rodeados de lijoenses 
que festejaram igualmente 
os 80 anos de vida do clu-
be da freguesia. “O Homem 
Sonha, a Obra Nasce” e, de 
ano para ano, é bem visí-
vel o desenvolvimento das 
infraestruturas desportivas 
que permitem aos locais 
desfrutarem de futebol com 
mais qualidade, para alegria 
de miúdos e graúdos. 

Além do desporto, o pro-
grama esteve repleto de 
atividades distintas, com a 
muito concorrida feira as-
sociativa que levou muitos 
a consumirem nas habituais 
barraquinhas. De tarde, des-
taque para as atuações dos 
alunos da escola de música 
local e de dois grupos (Ami-
gos Leais e Dois Mil e Pou-
co). Todos os participantes 
receberam uma lembrança 
e conviveram ao alomoço e 
lanche, esquecendo a rivali-
dade futebolística. A Asso-
ciação Folclórica de S.Miguel 
da Carreira foi convidada 
para alegrar a população e 

o dia terminou com a Marcha 
Nossa Senhora da Abadia.

A Onda Viva esteve por lá 
em direto com a rádio e em 
reportagem para o jornal, ten-
do falado com alguns dos in-
tervenientes. Nuno Evandro, 
assessor da autarquia de Bar-
celos, realçou com satisfação a 
evidente união entre autarcas 
e sacerdotes, algo que defen-
deu ser muito importante se 
manter. O Padre Marco Gil, 
pároco em Lijó, considera que 
o desporto pode muito bem 
ser um aliado para os cristãos. 
Liliana Faria, presidente da 
junta de Vila Seca, foi a única 
mulher no plantel dos políti-
cos e aproveitou para saudar 
a união existente entre todos, 
além de promover um próxi-
mo confronto entre estas as 
equipas a 7 de julho na sua 
freguesia.
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16:00  
Inauguração da Exposição de Fotografia:  
“Viagem à Póvoa de Varzim nos últimos 50 anos”,  
por Rui Faria, na Sala dos Atos do Cine-Teatro Garrett; 

18:00 - 21:00 
Obra Aberta: Visita ao Póvoa Arena,  
o novo equipamento sociocultural da cidade,  
com vários momentos artísticos; 

21:30 
Inauguração do Monumento à Pescadeira da Póvoa,  
no Largo António Nobre.

ATOS EVOCATIVOS
DO DIA DA CIDADE
15 DE JUNHO
———
CONVITE
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Dia da Cidade
Póvoa de Varzim
Encerramento DO
50º Aniversário
———
16 de junho (17H)
Pavilhão Desportivo 
Municipal
———
CONCERTO AO VIVO
Cuca Roseta D
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VILA DO CONDE

Os Bombeiros Voluntá-
rios de Vila do Conde ce-
lebraram 112 anos de exis-
tência com um conjunto 
de cerimónias. Como 
sempre, dirigentes e sol-
dados da paz já falecidos 
foram honrados através de 
uma romagem ao cemité-
rio, seguida pelo tradicio-
nal hastear da bandeira e 
sessão solene, terminando 

BOMBEIROS FESTEJARAM 112º ANIVERSÁRIO

A Associação Pró-Maior 
Segurança dos Homens 
do Mar, em conjunto com 
os pescadores, organizou 
uma ação de voluntaria-
do de recolha de lixo. Sob 
o mote ‘O mar também é 
limpo por nós, em pleno 
Dia Mundial dos Oceanos, 
a iniciativa decorreu entre 

APMSHM LIMPOU AREAL COM AJUDA DO EDIL

com um desfile motorizado. 
O edil Vítor Costa fez ques-
tão de acompanhar as festi-
vidades de perto e ao lado 
do presidente Renato Lapa e 
do Comandante Carlos Go-
mes. O presidente da autar-
quia felicitou a associação 
por mais um aniversário, 
realçando o valor de todos 
os elementos da corpora-
ção que se dedicam, com 

espírito de missão, a servir 
toda a comunidade vilacon-
dense. No evento participa-
ram ainda o representante 
da Liga dos Bombeiros 
Portugueses, Luís Elias, o 
presidente da Federação 
de Bombeiros do Distrito 
do Porto, Carlos Valente, a 
Capitã do Porto de Vila do 
Conde/Póvoa de Varzim, 
Mónica Martins.

entre a Praia do Peixe na 
Póvoa de Varzim e a Prai-
nha em Vila do Conde. 

O edil Vítor Costa asso-
ciou-se a esta limpeza do 
areal, juntamente com o 
líder da entidade organiza-
dora, o mestre João Leite, 
além de elementos de ou-
tras associações ligadas ao 

setor da pesca e dezenas de 
voluntários. 

Há vários anos que a As-
sociação Pró-Maior Segu-
rança dos Homens do Mar 
assumiu o compromisso de 
sensibilizar a comunidade 
piscatória para a conser-
vação dos oceanos, da sua 
proteção e preservação. 

Pub
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A Secretária de Estado 
da Cultura esteve em Vila 
do Conde. Maria de Lurdes 
Craveiro, acompanhada 
pelo Secretário de Estado 
Adjunto, Paulo César San-
tos, foi recebida por Vítor 
Costa nos Paços do Con-
celho. O presidente da Câ-
mara Municipal promoveu 
uma reunião de trabalho 
para analisar questões rela-
cionadas com reabilitação 
da Igreja do Mosteiro de 
Santa Clara e o restauro e 
musealização do respetivo 

GOVERNANTE VISITOU MONUMENTOS 
NACIONAIS QUE SERÃO REABILITADOS

VILA DO CONDE

A Escola Dr. Carlos 
Pinto Ferreira está a ne-
cessitar de algumas obras 
de requalificação e a Câ-
mara Municipal de Vila 
do Conde já está a par das 
prioridades. 

O edil Vítor Costa foi 
até ao estabelecimento de 
ensino e na visita foi fei-
to um levantamento do 
que é preciso fazer, como 

AUTARQUIA ESTUDA REQUALIFICAÇÃO 
NA ESCOLA DR. CARLOS PINTO FERREIRA

património móvel e integra-
do. A governante visitou o 
referido monumento e tam-
bém a Igreja Matriz, sendo 
aqui recebida pelo Prior 
Paulo César Dias.

Recorde-se que em no-
vembro passado foi assinado 
um contrato interadminis-
trativo de cooperação para 
obras de reabilitação na Igre-
ja do Mosteiro de Santa Cla-
ra e na Igreja Matriz entre a 
Direção Geral do Património 
Cultural, a Direção Regional 
do Norte e o Município de 

Vila do Conde. Para além 
disso, foi ainda, a assinado o 
Protocolo de financiamento 
entre o Fundo de Salvaguar-
da do Património Cultural 
e o Município de Vila do 
Conde, no valor de 1,9 mi-
lhões de euros, assegurado 
pelo Plano de Resiliência e 
Recuperação, que abrange as 
intervenções nos locais que 
são Monumento Nacional. 
Os concursos públicos para 
os projetos de execução para 
as intervenções já se encon-
tram a decorrer.

a reformulação da portaria 
e a construção de uma co-
bertura com significativas 
dimensões, a requalificação 
da sala de físico-química e 
ciências e a reconfiguração 
da sala de robótica. 

Foi também avaliada a 
ampliação do pavilhão des-
portivo nesta visita que teve 
o Diretor do Agrupamento, 
José Garcia, como anfitrião, 

A Câmara Municipal 
de Vila do Conde criou o 
‘Brinca na Vila’ para to-
das as crianças dos 6 aos 
12 anos e respetivas famí-
lias. A iniciativa está asso-
ciada ao Projeto “Brincar 
é Aprender” do progra-
ma Andaime do Plano de 
Ação para as Comunidades 
Desfavorecidas de Vila do 

FAMÍLIAS DESAFIADAS A BRINCAR 
AOS SÁBADOS SEM TECNOLOGIA

construção dos próprios 
brinquedos. Todos os me-
ses haverá um piquenique 
com familiares e amigos 
para pôr todos juntos a 
brincar e sem tecnologias. 
Este é uma atividade livre, 
mas com inscrição obriga-
tória, sendo dinamizada 
pela PARVA – Associação 
Cultural.

Conde. Agora, todos os sá-
bados, até 28 de setembro, 
das 10h às 12h, há muito 
para fazer e descobrir no 
Centro de Atividades do 
Parque Urbano João Paulo 
II. A autarquia quer que as 
famílias venham relembrar 
a velha infância com jogos 
e brincadeiras tradicio-
nais, propondo também a 

Pub

tendo sido também acom-
panhada pelo Presidente da 
Associação de Pais, Gaspar 
Lopes. 

A autarquia destaca que 
“estas requalificações serão 
uma de forma a garantir 
um ensino de qualidade às 
crianças”, tendo acrescenta-
do que a “educação é uma 
das grandes prioridades da 
Câmara Municipal”.
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ESPOSENDE

breve a concretização da 
reconstrução do edifício da 
Unidade de Saúde de Apú-
lia, numa obra estimada em 
aproximadamente 1 milhão 
e sete mil euros.

Contas feitas, Esposende 
vai investir cerca de oito 
milhões de euros em prol 
do bem-estar e saúde da co-
munidade.

ESCOLA HENRIQUE 
MEDINA COM MEGA
INVESTIMENTO 

O presidente da Câmara 

QUASE 7 MILHÕES PARA INVESTIR NA SAÚDE

de Esposende, Benjamim 
Pereira, já assinou o con-
trato de financiamento que 
garante cerca de 17 mi-
lhões de euros para a exe-
cução da 2.ª fase das obras 
de requalificação da Escola 
Secundária Henrique Me-
dina. O documento foi as-
sinado na sede da CCDR 
Norte na presença de Ma-
nuel Almeida, Ministro 
Adjunto e da Coesão Ter-
ritorial. Este será o maior 
investimento de sempre 
no concelho, incluído no 
Plano de Recuperação e 

O Município de Espo-
sende continua a cumprir 
objetivos e a aproveitar 
da melhor forma o Plano 
de Recuperação e Resi-
liência. Depois de ter ga-
rantido, há dias, quase 18 
milhões para a 2.ª fase das 
obras de requalificação da 
Escola Secundária Hen-
rique Medina, Benjamim 
Pereira conseguiu mais 
um propósito.

Desta vez com a assina-
tura, na sede da CCDRN, 
no Porto, dos contratos 
de financiamento para a 
construção do novo cen-
tro de saúde e para a reno-
vação do atual centro de 
saúde de Esposende. Em 
conjunto, ambas as em-
preitadas apontam para o 
valor de 6 milhões 851 mil 
euros.

O edil afirma-se muito 
satisfeito com o avanço 
destas obras de grande 
importância para os es-
posendenses e lembra 
que ainda que está para 

Resiliência (PRR). Um to-
tal de 1070 alunos, 120 pro-
fessores e 44 colaboradores 
terão direito a um estabele-
cimento escolar completa-
mente restaurado.

Recorde-se que o Muni-
cípio de Esposende, sem 
garantia de fundos, já tinha 
avançado com a 1.ª fase 
da empreitada e assegu-
rou a execução do projeto. 
Nesta 2.ª fase está prevista 
a requalificação de vários 
espaços, entre eles: salas de 
aula, zona da cozinha, bar, 
espaços de apoio aos cola-
boradores e pavilhão gim-

nodesportivo. A inter-
venção engloba, ainda, a 
construção de um novo 
edifício e a renovação de 
todos os espaços exterio-
res. Pretende-se ainda, 
criar ligações interiores 
entre os vários edifícios, 
possibilitando que a cir-
culação se faça sempre 
pelo interior. A Escola 
Henrique Medina será 
também dotada de um 
centro tecnológico espe-
cializado em informática. 
Contas feitas, o investi-
mento global ronda os 20 
milhões de euros.
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TROFA 

ME

O grupo coral dos Me-
nino. 

CPA
Os Paços do Concelho 

da Trofa estão a acolher a 
exposiço chegado a Portu-
gal em 2021. 

Pub
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CENTRO DE RECUPERAÇÃO FÍSICA “PIMAS” 
TEM NOVA LOCALIZAÇÃO E APOSTOU NA 
MELHORIA DAS CONDIÇÕES PARA CLIENTES

Vítor Pimenta, que es-
teve recentemente ao ser-
viço da seleção nacional 
da Guiné-Bissau, em mais 
uma dupla jornada de 
apuramento para o Mun-
dial de 2026, viveu um dia 
muito especial na tarde 
do passado 1 de junho. 
O fisioterapeuta poveiro 
escolheu essa data para 
a inauguração das novas 
instalações do Centro de 
Recuperação Física “Pi-
mas”, que se expande na 
área disponível para os 

tendo recebido a visita de 
várias figuras do futebol 
português na abertura ofi-
cial. Dezenas de amigos 
e conhecidos de Vítor Pi-
menta fizeram questão de 
estar presentes no momen-
to de alegria para o conhe-
cido recuperador físico. 
Uma das caras famosas que 
fez questão de aparecer foi 
o caxineiro Fábio Coen-
trão. O antigo internacio-
nal português elogiou Vítor 
Pimenta e mostrou-se feliz 
por ver que está cada vez 

clientes e melhora assim a 
qualidade do serviço pres-
tado em várias áreas: Fisio-
terapia, Reabilitação Física 
e Funcional, Terapia Ma-
nual, Vacuoterapia, Ondas 
de Choque, RPG (Reeduca-
ção Postural Global), Trei-
no Individual Otimização, 
Performance e Rendimen-
to, Massagem Desportiva 
e de Relaxamento, Ortope-
dia, Fisiatria e Podologia. 

O espaço fica na Rua 
Margarida de Lacerda, 
Nº35, na Póvoa de Varzim, 

mais a crescer profissio-
nalmente. O especialista 
em recuperação física de 
atletas de alta competição 
voltou a reencontrar mui-
tos jogadores, treinadores e 
dirigentes de clubes de no-
meada em que trabalhou, 
como Varzim, Rio Ave, Gil 
Vicente e Desportivo das 
Aves (onde ganhou uma 
Taça de Portugal), estando 
agora mais ligado à ativida-
de particular no dia a dia e 
à seleção guineense em al-
tura de competições. 

Entre os notáveis que 
estiveram na inauguração 
contam-se, por exemplo, 
os treinadores Augusto 
Inácio (ex-Sporting e Por-
to e antigo internacional 
português), Tiago Mar-
garido (agora no Nacio-
nal e ex-Varzim) e Daniel 
Ramos (ex-Arouca e Rio 
Ave, entre outros); os jo-
gadores Quim (ex-Benfi-
ca e Braga) e Raul Morei-
ra (Caxinas); o ex-autarca 
Mário Almeida (antigo 
dirigente do Rio Ave).
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FUTEBOL

O Rio Ave venceu o Guia 
por 3-1 e sagrou-se Cam-
peão Nacional da III Divi-
são Feminino. Depois da 
igualdade a uma bola na 
segunda mão, as rioavistas 
aproveitaram o fator casa 
e conquistaram o troféu. 
O adversário marcou pri-
meiro no início da segunda 
parte, mas as vilacondenses 
igualaram aos 77 minutos 
pela recém-entrada Inês 
Cruz.  No prolongamen-
to tudo se decidiu a favor 
das pupilas de Mara Viei-

ra, com golos de Catarina 
Pereira aos 94 minutos e 
Erika Rodrigues aos 102’. 
A alegria era o sentimento 
dominante no final, admi-
tiu a treinador, feliz por fe-
char da melhor forma uma 
época em que já tinho sido 
garantida a subida de divi-
são. Esta foi uma época de 
números impressionantes 
para a equipa feminina do 
Rio Ave ao vencer 25 dos 29 
jogos realizados, nos quais 
foram marcados 180 golos e 
sofrido apenas 17.

RIO AVE CAMPEÃO FEMININO DA III DIVISÃO

Costinha foi eleito para o 
11 do Ano da Liga Portu-
gal. Os 34 jogos do jovem 
lateral direito do Rio Ave 
no campeonato não passa-
ram ao lado de treinadores 
e capitães dos clubes ad-
versários que elegeram o 
balasarense. Aos 24 anos 

COSTINHA ELEITO PARA O 11 DO ANO DA I LIGA

“Juntos na luta contra a Paramiloidose!”. Assim se chama a iniciativa 
que, no dia 16 de Junho, pelas 16h, vai juntar as equipas de veteranos do 
Rio Ave FC e do Varzim SC num jogo solidário na Academia do emble-
ma vilacondense. A entrada é livre e a população pode ajudar esta causa 
levando alimentos a favor da Associação Portuguesa de Paramiloidose. 
Também é possível fazer o contributo nos vários pontos de recolha dis-
poníveis: Loja do Rio Ave FC, Loja do Varzim SC, Academia Rio Ave 
FC, JF Vila do Conde e Delegação de Caxinas, JF Póvoa de Varzim e 
Delegação Norte.

VIZINHOS UNEM-SE 
PELA PARAMILOIDOSE

de idade, o português foi ti-
tular em todos os jogos da I 
Liga, tendo sido substituído 
apenas numa ocasião  pelo 
treinador  Luís Freire.  Com 
um total de 3392 minutos 
em campo, Costinha es-
teve diretamente ligado a 
oito golos no campeonato, 

apontando três e assistindo 
para cinco, somando ainda 
148 recuperações de bola. O 
defesa leva já 121 partidas 
na equipa principal e estará 
de saída para os gregos do 
Olympiakos numa transfe-
rência que em breve deve 
ser oficializada. 
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FUTEBOL

O Varzim está a prepa-
rar mais uma edição do 
SylaGroup São Pedro Cup. 
O torneio vai decorrer nos 
dias 22 e 23 deste mês no 
estádio do clube e trará à 
Póvoa emblemas de no-
meada como o SL Benfica, 
FC Porto, Sporting SP, SC 
Braga, Vitória SC, FC Fa-
malicão, FC Paços de Fer-
reira, entre outros.

O evento que vai envol-
ver mais de um milhar de 
jovens em 8 escalões (dos 
sub6 aos sub13) foi apre-
sentado pelo presidente 
Ricardo Nunes, acompa-
nhado pelo vice-presi-
dente ligado à Formação, 
Jorge Pinto, do vereador 
do desporto na autarquia, 
Luís Diamantino, de Nuno 
Coelho, CEO da empresa 
Main Sponsor, e de Fran-
cisco Tobias, coordenador 
da formação e organizador 
da prova.

Para Ricardo Nunes, 
“este é o caminho a tra-
çar para que no futuro 
haja condições de formar 
jogadores que se desta-
quem pela sua qualidade 
e possam ajudar o clube a 
voltar a estar em patama-
res condizentes com a sua 
história. O Varzim sem-
pre apoiará estes eventos 
e a aposta na Formação é 
um dos grandes desígnios 
deste mandato da nova di-
reção do clube. Estes dois 
dias serão bastantes im-
portantes para nós dado 
que este começa a ser um 
torneio de referência a ní-

vel da formação. O que nós 
queremos é elevar o nome 
do Varzim no futebol de 
formação, porque nos iden-
tificamos completamente a 
palavra formação”.

Depois do êxito da I edi-
ção da S. Pedro Cup, Tobias 
Trocado não tem dúvidas 
que é possível melhorar: “É 
nosso propósito e ambição 
fazer deste torneio um dos 
melhores, senão o melhor 
realizado em Portugal. Para 
tal conseguimos reunir à 
nossa volta muitas pessoas 
e empresas que confiam 
no nosso trabalho. Câmara 
Municipal e Sylagroup são 
os nossos principais pa-
trocinadores e garantiram 
as condições para avan-
çarmos, juntamente com a 
direção do Varzim. Temos 
uma task force de cerca de 
80 pessoas (pais e familiares 
) e, no penúltimo fim de se-
mana de junho, estarão na 
Póvoa alguns milhares de 
pessoas a acompanhar os fi-
lhos dos clubes convidados. 
No relvado varzinista esta-

rão as formações dos me-
lhores clubes portugueses 
e, para os nossos meninos, 
este irá ser um momento 
especial. Craques que ain-
da jogam e outros que já se 
retiraram, mas continuam a 
ser os ídolos da pequenada. 
abrilhantarão o nosso Tor-
neio que convido todos os 
poveiros a assistirem.”

Para Luís Diamantino 
esta é uma iniciativa que 
vale a pena apoiar: “Pro-
mover o desporto nos mais 
jovens, proporcionando-
-lhes hábitos de vida mais 
saudáveis, é o mais impor-
tante nestas idades. Ganhar 
ou perder é uma das conse-
quências do jogo. Este Tor-
neio trouxe à Póvoa muita 
gente no ano anterior, algu-
mas dessas pessoas ficaram 
a conhecer a nossa cidade e 
possivelmente voltaram. A 
autarquia sempre apoiou e 
apoiará o clube, desde que 
as pessoas saibam que, mais 
que o subir a todo o custo 
de divisão, tem que existir 
uma aposta em formar jo-

VARZIM VOLTA A APOSTAR EM TORNEIO 
QUE PRETENDE SER REFERÊNCIA NACIONAL

serão os primeiros a saber 
das contratações e renova-
ções através dos meios ofi-
ciais. Ricardo Nunes ad-
mite que alguns jogadores 
já começaram a resolver 
o futuro e aproveita para 
voltar a agradecer a todos 
por terem ajudado a ultra-
passar um ano financeira-
mente muito difícil.

VETERANOS 
JOGARAM EM CASA

O Estádio do Varzim 
SC foi palco de um trian-
gular de veteranos. Além 
do clube anfitrião, o Tor-
neio “Lobos do Mar con-
tou com as presenças do 
Boavista FC e do SC Braga 
numa competição em sis-
tema de jogos todos con-
tra todos. Os axadrezados 
conquistaram a competi-
ção, tendo os bracarenses 
sido segundos classifica-
dos e os varzinistas fecha-
do o pódio. A iniciativa, 
que serviu para divulgar 
a atividade da secção de 
veteranos, ficou marcada 
pelo convívio sadio entre 
velhas glórias dos três em-
blemas com a envolvência 
das respetivas famílias e 
amigos.

gadores no clube que sus-
tentem projetos futuros.”

finalmente, Nuno André 
Coelho também explicou 
porque mantém o apoio ao 
evento: “Como ex-jogador e 
tendo também o meu filho 
na Escolinha dos Tarro-
tes, não tenho dúvidas que 
este tipo de torneios são de 
grande importância para os 
miúdos e ficam gravados 
nas suas memórias. Jogar 
neste estádio e poder con-
viver com antigos jogadores 
que aqui marcarão presença 
será fechar com chave de 
ouro a temporada.”

PRESIDENTE 
PREPARA 
PRÓXIMO 
PLANTEL

Ricardo Nunes está nesta 
altura focado na formação 
do próximo plantel do Var-
zim que vai competir na 
Liga3. Apesar de Vítor Pa-
neira ter contrato, não está 
ainda confirmada a con-
tinuidade do treinador na 
nova temporada. Também 
no que toca a jogadores ain-
da há imensas incertezas, 
sendo que vinculados ao 
clube, dos mais experientes, 
estão apenas Sangaré, Leo 
Teixeira, Xandão, Gonçalo 
Pimenta, Vasco Braga, Vas-
co Rocha, Sinisterra e João 
Vieira. No entanto, devido 
às restrições financeiras, 
nem todos poderão ficar na 
Póvoa.

O novo presidente varzi-
nista garante que os sócios 
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POSTOS DE VENDA JORNAL “NOTÍCIAS ONDA VIVA”
MUNICÍPIO DA PÓVOA DE VARZIM

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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FUTEBOL

ÁRVORE VENCE 
TAÇA DE V.CONDE 

Os futebolistas seniores 
do Grupo Desportivo de 
Árvore conquistaram a 
Taça de Vila do Conde. 
A final decorreu ontem 
à tarde no Estádio do Rio 
Ave e culminou com um 
triunfo dos arvorenses 
frente ao Bagunte. A par-
tida terminou empatada 
a uma bola no tempo re-
gulamentar e foi decidida 
nas grandes penalidades 

A equipa sénior da 
União Desportiva de Bei-
riz concluiu com uma go-
leada a fase de apuramen-
to de campeão da Segunda 
Divisão da Associação de 
Futebol do Porto. Os bei-
rizenses, que nos derradei-
ros jogos foram orientados 

BEIRIZ TERMINA COM GOLEADA 
por André Barbosa, bate-
ram o Freamunde por 6x3 
e terminaram no segundo 
lugar com 10 pontos na ta-
bela. Recorde-se que o Bei-
riz assegurou a promoção 
à 1ª Divisão com uma fase 
regular notável na época de 
estreia no futebol federado 

sénior, tendo acabado por 
conseguir ser vice-campeão. 
Também nas camadas jo-
vens a UB Beiriz se eviden-
ciou com as conquistas dos 
escalões sub-12 (venceram 
a Honra distrital) e sub-19 
(subida à primeira divisão 
distrital).

com um resultado de 4x2. 
O Árvore acaba por ser um 
justo vencedor da competi-
ção uma vez que foi o único 
que realizou cinco jogos na 
prova, superando o Malta 
na pré-eliminatória, o Ar-
cos nos oitavos, o Macieira 
nos quartos e o Labruge 
nas meias. De realçar tam-
bém a boa prestação dos 
baguntenses e o forte apoio 
que sentiram nas bancadas.

Pub
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A equipa sénior do Pó-
voa Andebol Clube fe-
chou a época com a par-
ticipação na Final Four da 
Taça de Portugal. Contra 
o FC Porto, os poveiros 
voltaram a demonstrar 
capacidades para tornar 
a eliminatória bem mais 
equilibrada. Contudo, o 
grupo liderado pelo pro-
fessor Tiago Cunha foi co-
metendo os mesmos erros 

PÓVOA ANDEBOL QUER VOLTAR MAIS FORTE

A Associação Cultural e 
Desportiva da Mariadeira 
conquistou novamente o 
Plano de Desenvolvimento 
de Ténis de Mesa da Póvoa 
de Varzim. Foi a 14ª vez 
consecutiva que a coleti-
vidade alcançou o troféu, 
tornando-se assim tetra-
decacampeã, com 12.673 
pontos, mais de 4.000 
pontos de diferença para 
o segundo classificado, a 
UDC Argivai, enquanto os 
estelenses do Senhora do 
Ó fecharam o pódio coleti-
vo. A restante classificação 
final ficou assim ordena-
da: Leões da Lapa, Belém, 
Aguçadourense, Desporti-
vo da Póvoa, Navais, Juve-
norte, Escola Flávio Gon-
çalves, Matriz e Bonfim.

Este êxito aumenta o já 

MARIADEIRA CONQUISTA 14º PDTM CONSECUTIVO
inédito feito da ACD Ma-
riadeira, que ano após ano 
insiste em estabelecer um 
novo máximo. O presi-
dente Rui Baptista já disse 
que “este feito tem por base 
todo o trabalho desen-
volvido pelos atletas, mas 
também uma estrutura 
por detrás deles composta 
por treinadores, delegados, 
colaboradores e também 
o trabalho dos pais que 
durante todo o ano acom-
panham-nos para todo o 
lado”. O dirigente assegura 
que “o objetivo continua 
o mesmo, preparar jovens 
para o futuro, ajudá-los no 
seu crescimento e tentar 
que estejam o menos tem-
po possível fechados em 
casa agarrados a consolas e 
televisões”.

de sempre, permitindo ao 
favorito rival ganhar van-
tagens que geriu a seu belo 
prazer. Como diz o ditado, 
“foram-se os anéis mas fi-
caram os dedos” e a derrota 
por 30x39 em nada afetou o 
objetivo principal do clube. 
Foi garantida a manutenção 
em tempo útil e o planea-
mento da nova temporada 
já está em curso, sabendo-se 
que mais de 50% do plantel 

já foi dispensado e outros 
tantos atletas estarão a ser 
contratados. Oficialmente 
ainda nada foi divulgado, 
mas já é público que Gabriel 
Conceição e Sibo rumam ao 
Águas Santas e Lucas Ri-
beiro a um clube espanhol. 
Tiago Cunha continua na 
liderança da equipa sénior, 
assumindo também o cargo 
de Diretor Técnico de toda 
a Formação.

Pub
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MASTERS FECHAM ÉPOCA COM TROFÉU
No ano de estreia nas 

competições para atletas 
com mais de 35 anos, a 
equipa feminina de volei-
bol do Clube Desportivo 
da Póvoa fez história ao 
vencer todos os jogos rea-
lizados. Depois do título de 
campeãs nacionais, as po-
veiras também venceram 
o Troféu Joaquim Vilela, 
uma competição realiza-
da no sistema Final Four 
que homenageia  o ex-
-presidente da Associação 
de Voleibol do Porto. O 
evento realizou-se no pavi-
lhão Fernando Linhares de 
Castro, com as pupilas de 
Tó Ferreira a dominarem a 

competição que contou com 
o Ginásio Clube Vilacon-
dense, o Ala de Gondomar 
e o Leixões. As duas vitórias 
poveiras, ambas por 3 sets a 
0, foram contra as vilacon-
denses e as gondomaren-
ses. Com a concorrência do 
evento “Os Dias do Parque”, 
os jogos de sábado contaram 
com menos público do que o 
habitual, mas no domingo já 
se registou uma boa afluên-
cia, até porque os responsá-
veis da secção de voleibol do 
CDP convidaram as equipas 
de Infantis feminina e mas-
culina para  receberem o 
aplauso pela performance 
desta temporada.

Na final realizada nas 
Caldas da Rainha, a equi-
pa sénior feminina do 
Clube Desportivo da Pó-
voa sucumbiu perante o 
Sporting Clube de Por-
tugal. A equipa liderada 
pelo professor Pedro Dias 
acusou algum cansaço 
e o ambiente sufocante 

FOI-SE O TÍTULO, FICOU A SUBIDA

O Naval Povoense vol-
tou a destacar-se no bo-
dyboard, agora no AON Ti-
tan Trophies Super Groms, 
que decorreu na praia de 
Leça da Palmeira. Além 
dos pódios, o clube destaca 
a participação numa aula 
com o tricampeão mun-
dial Jeff Hubbard. Quanto 
aos vencedores, o realce vai 
para Vicente Campos em 
Sub14 e Luana Dourado em 
Sub18 feminino. A segunda 
posição foi obtida por Fre-
derico Castelo Branco em 
Sub16, Eduardo Macedo 
em Sub18 e Carolina Dias 
em Sub18 feminino, entre 
outros finalistas e partici-

ARMADA NAVALISTA BRILHA EM LEÇA

no pavilhão, permitindo às 
adversárias vantagens que 
foram difíceis de anular. 
Como sempre, na bancada 
estiveram muitos adeptos 
que foram galvanizando a 
equipa para “correr atrás do 
prejuízo, o que acabou por 
não acontecer, tendo o jogo 
finalizado com um expres-

sivo 49x72. A taça do CN2 
foi para Lisboa, mas o gran-
de objetivo da temporada 
já tinha sido alcançado. Na 
próxima época, as poveiras 
irão jogar na CN1 e a fasquia 
competitiva obriga a um 
reajustamento do plantel, de 
forma a torná-lo ainda mais 
equilibrado.

lência para a modalidade”, 
referiram os responsáveis, 
realçando o orgulho pelo 
feito alcançado pelo atleta 
na prova realizada em Pe-
niche. Pedro Ferreira con-

seguiu assim ascender ao 
escalão principal na próxi-
ma temporada, juntando-se 
a vários colegas de equipa 
com lugar garantido na pri-
meira divisão.

pantes do CNP.

PEDRO FERREIRA 
CONQUISTA TÍTULO 
NACIONAL

O Clube Naval Povoense 

conta com mais um cam-
peão nacional. Pedro Fer-
reira conquistou o título 
da segunda divisão de pes-
ca desportiva, sendo este 
“mais um marco de exce-
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DIOGO BRITO SOBE EM ESPANHA

Diogo Brito pode ser o 
primeiro poveiro a jogar 
na Liga ACB, o primeiro 
escalão do basquetebol es-
panhol. O internacional 
português ajudou a equipa 
IGC Força Lleida a alcan-

çar a subida de divisão. A 
formação de Diogo Brito 
tinha sido quinta na fase re-
gular e conseguiu a segunda 
vaga disponível ao vencer o 
final-four decisiva. O extre-
mo de 27 anos cumpriu 38 

jogos pelo Lleida, tendo fe-
chado a época com médias 
de 7.7 pontos em 19 mi-
nutos de utilização. Diogo 
Brito teve a família e ami-
gos em Madrid a festejar 
com ele o feito alcançado.

Lino Araújo começou o 
Campeonato Nacional de 
Aquabike da melhor forma. 
O piloto poveiro arrecadou 
a primeira posição nas três 
mangas da primeira etapa 
que decorreu em Lagoa. O 
multi-campeão poveiro das 
motas de água saiu bastante 
satisfeito da competição e 
expressou o desejo de par-
ticipar em “mais provas no 

mar”, acrescentando que 
é onde se sente “verdadei-
ramente feliz”. Depois de 
agradecer a quem o apoia e 
ajuda, Lino Araújo aponta 
agora a um desafio interna-
cional, em Olbia, na Itália, 
tentando dar continuidade 
ao quarto lugar obtido na 
primeira ronda do Cam-
peonato do Mundo que se 
realizou no Vietname. 

LINO ARAÚJO SOMA 
ÊXITOS NA ÁGUA

Pub

Ricardo Rego (Clube Zu-
pper) e Madalena Augusto 
(TriBraga) foram os vence-
dores da segunda edição do 
Triatlo de Vila do Conde. 
A prova de estrada na dis-
tância standard começou 
com 1,5 km de natação na 
praia dos Barcos (Caxinas), 
prosseguiu com 40 km de 
ciclismo na marginal atlân-

TRIATLO PASSOU POR ZONAS EMBLEMÁTICAS DE V. CONDE 
tica e terminou com 10 km 
de corrida na zona ribeiri-
nha. 100 atletas terminaram 
a competição, sendo que o 
homem mais rápido comple-
tou o percurso em 2h02m35s 
e a melhor senhora fê-lo em 
2h20m06s. Nas provas em 
dupla, os vencedores foram 
Eduardo Marques / Pedro 
Alves / Luis Gonçalves (mas-

culinos) e Leonor Quarteu / 
Lourenço Fernandes / Luiz 
Quarteu (mistos). Houve 
ainda uma prova aberta na 
distância sprint, na qual os 
mais rápidos foram Sebastião 
Gomes e Beatriz Cardoso, 
sendo de destacar o tercei-
ro lugar da poveira Micaela 
Dourado, do Aguçadouren-
se, na geral feminina. 
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ATLÉTICO QUALIFICA-SE PARA A II DIVISÃO 
E AGORA APONTA À SUBIDA DE ESCALAO

O Atlético da Póvoa vai 
voltar a estar duplamente 
presente na segunda divi-
são do nacional de clubes 
de atletismo em pista ao 
ar livre. O apuramento 
decorreu em Lousada e a 
coletividade poveira con-
seguiu qualificar as equi-
pas masculina e feminina 
para a competição marca-
da para os dias 13 e 14 de 
julho em Viseu. Este é o 
sexto ano consecutivo de 
apuramento das duas for-
mações e foi conseguido 
com o 9º lugar dos rapa-
zes e a 11ª posição das ra-
parigas entre mais de três 
dezenas de associações 
em cada género. O clube 
vai tentar o feito da pis-
ta coberta que culminou 
com a subida da equipa 
masculina, um cenário 
mais difícil mas também 
sonhado para a formação 
feminina, que na prova de 
inverno já esteve no esca-
lão principal.

São de destacar as pres-
tações individuais de 
Gorete Semedo e de Ma-
riana Novo vencerem a 
nível nacional as provas 
de 200m, 400m e triplo 
salto no lado feminino e 

de Gonçalo Veloso no Sal-
to em altura masculino. 
Também merecem realce os 
segundos lugares de Cátia 
Pereira no salto com Vara e 
de Francisco Fernandes no 
lançamento do Dardo, além 
do 3º lugar de Rafaela San-
tos no Salto em Altura.

Refira-se que o Clube 
Desportivo da Póvoa e o 
Centro Desportivo de Na-
vais também participaram 
duplamente nas provas de 
apuramento, mas nenhu-
ma logrou a qualificação. 
O CDP colocou a formação 
masculina no 29º lugar. O 
CDCN teve a equipa mas-
culina como 35ª classificada 
e a feminina obteve a 31ª 

posição.

SUB-16 CAMPEÕES 
REGIONAIS 

Os rapazes do Atlético da 
Póvoa foram ao Comple-
xo Desportivo de Lousada 
conquistar o Campeonato 
Regional de Sub-16 da As-
sociação de Atletismo do 
Porto. O clube alcançou 13 
pódios, sendo de destacar 
os título obtidos por João 
Torres (nos 100m barrei-

ras, Salto com Vara e 
300m barreiras), Pedro 
Vieira (nos 300m e 80m), 
Makoto Levene (no Salto 
em Comprimento) e da 
estafeta 4x80m com Di-
nis Novo, Mateus Alves, 
Makoto Levene e Pedro 
Vieira. Coletivamente, os 
verdinhos sagraram-se 
campeões regionais com 
129 pontos e uma vanta-
gem folgada de 40 pontos 
para o segundo classifica-
do.

O Clube de Atletismo da 
Póvoa de Varzim celebrou 
o 14º aniversário com uma 
prova que teve partida e 
chegada junto ao Largo 
do Emigrante, na vila de 
Aver-o-Mar. Várias coleti-
vidades do concelho e não 
só participaram nesta cor-
rida organizada pelo CAPV 
para assinalar a data da fun-
dação. Mais de duas cente-
nas de atletas participaram 
na prova de 10 quilóme-
tros que decorreu na zona 
envolvente e também nas 
distâncias mais curtas para 
os jovens. No final da entre-
ga de prémios, que contou 
com elementos da junta de 
freguesia e o vereador Mar-
co Barbosa, cantaram-se os 
parabéns ao clube aniversa-
riante.

CAPV FESTEJOU 14º ANIVERSÁRIO A CORRER
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Na Póvoa de Varzim, 
em contraciclo com o 
país, a Aliança Democrá-
tica venceu claramente as 
eleições europeias com 
42.1%, tendo sido a força 
política mais votada em 
todas as freguesias. Em 
segundo lugar fi cou PS 
com 24.8%, em terceiro 
surgiu a IL com 10.4%, 
o Chega fi cou em quarto 
com 9%, o quinto posto 
foi para o BE com 3.3% e 
o Livre fi cou em sexto lu-
gar com 3.2%.

Em Vila do Conde, 

ALIANÇA DEMOCRÁTICA 
VENCEU NA PÓVOA E NOS 
CONCELHOS À VOLTA A Divisão de Investiga-

ção Criminal da PSP de-
teve 7 indivíduos que se 
dedicavam de forma orga-
nizada ao tráfi co de droga 
nas áreas de Vila do Con-
de e Póvoa de Varzim. A 
investigação contemplou 
a realização de 11 buscas 
domiciliárias e 4 buscas 
não domiciliária, tendo 
resultado na detenção de 2 
mulheres e 5 homens com 
idades compreendidas en-
tre os 19 e os 44 anos. A 
polícia apreendeu 49 doses 
de Heroína, 2 de Cocaína 
e 195 de Haxixe; a quantia 
de 4.575 euros; 4 automó-
veis e 3 motociclos; 3 mu-
nições e objetos utilizados 
na venda direta de estupe-
facientes. 

JOVEM DE 18 ANOS 
APANHADO COM 
HAXIXE NA PRAÇA 
DO ALMADA

A PSP do Porto dete-
ve um estudante de 18 
anos, residente na Póvoa 

PSP DETEVE SUSPEITOS 
DE TRÁFICO DE DROGA 
NA REGIÃO. 

de Varzim, no âmbito do 
combate ao crime de trá-
fi co de estupefacientes. 
O jovem foi apanhado 
em fl agrante com haxixe, 
que após uma breve aná-
lise , seria sufi ciente para 
cerca de 82 doses indivi-
duais. A detenção ocorreu 
bem no centro da cida-
de, na Praça do Almada. 

AMEAÇOU POLÍCIA 
DE FOLGA COM 
NAVALHA E 
ACABOU DETIDO

Um homem de 60 anos 
foi detido pela PSP em 
Vila do Conde depois de 
ameaçar um polícia com 
uma navalha. A detenção 
ocorreu na Praça da Re-
pública. O suspeito terá 
ameaçado o agente, que 
estava na hora de folga, 
com uma arma branca 
que tinha em mãos, mas 
acabou por ser interceta-
do pelas forças de segu-
rança que estavam de ser-
viço na zona. 

a AD também foi a força 
política mais votada com 
34% dos votos, tendo con-
quistado 9 das 21 juntas ou 
uniões de freguesias. O PS, 
que tinha vencido em 2019, 
desta vez fi cou em segundo 
lugar com 32.8%, a IL foi o 
terceiro mais votado com 
10.2%, o Chega surgiu no 
quarto lugar com 8.5%, o 
BE vem a seguir com 3.8% 
no quinto posto e o Livre 
alcançou no sexto lugar 
com 3.2%.

Na Trofa também foi a 
AD a recolher mais votos 

com 40.7%, sendo que o 
edil trofense Sérgio Hum-
berto, que era sexto da 
lista da coligação liderada 
por Sebastião Bugalho, 
foi eleito eurodeputado.

Também os conce-
lhos vizinhos do distrito 
de Braga votaram mais 
na AD: Esposende com 
43%, Barcelos com 42.3% 
e Famalicão com 38.4%, 
sendo que o famalicen-
se Paulo Cunha também 
foi eleito eurodeputado 
como segundo elemento 
da lista.
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Abílio Pereira de Sousa, 
nascido em Ponte Lima 
no dia 1 de Junho de 1924, 
comemorou recentemen-
te 100 anos de vida na 
data em que se assinada 
também o Dia Mundial 
da Criança. O centenário 
afirma-se um apaixona-
do pela Póvoa de Varzim, 
onde reside há quase 30 
anos e onde investiu para 
hoje desfrutar do melhor 
que a localidade tem. A 
partir de agora, Abílio Pe-
reira de Sousa vai começar 
a contar de novo a idade 
dado que começa de novo 
no ano zero, como nos dis-
se com a boa disposição 
com que nos recebeu.

Muito jovem viajou no 
navio português Niassa 
para o Brasil, o mesmo 
barco que muito militar 
haveria de transportar 
para a guerra no Ultra-
mar. Chegado ao Rio de 
Janeiro, foi marçano, mas 
logo montou o seu negó-
cio e durante cerca de 58 
anos foi pequeno comer-
ciante de mercearia, café 
e restaurante na zona de 
“Marechal Hermes”. Lá co-
nheceu a Maria Ricardina, 

ABÍLIO DE SOUSA PEREIRA É CENTENÁRIO
portuguesa pela graça de 
Deus, no “bond” tipo com-
boio elétrico do Rio. Depois 
do pedido de namoro, lá 
casaram em dezembro de 
1953 e tiveram duas filhas, a 
Maria Inês e a Maria de Fá-
tima. A primeira teve dois 
filhos, Mariana e Hugo, não 
tendo ainda bisnetos dessa 
filha. A segunda teve só um 
filho, o André Luís, que já 
tem a Leonor Sofia e o Leo-
nardo Luís como herdeiros.

Abílio Pereira de Sousa é 
viúvo desde 2014 dado que 
a esposa faleceu com 87 
anos de idade. Mantém-se 
rigoroso nos horários e tem 
regras na alimentação. O 
pequeno-almoço é feito por 

ele: leite em pó, marmelada, 
bolinho Milka. Aos fins de 
semana faz tudo sozinho e 
até se barbeia. Ao almoço, 
por volta das 13h, gosta de 
sopa, legumes  e peixe, nada 
de carnes, tudo cozido com 
cenoura, batata e feijão ver-
de. Costuma lanchar pelas 
18h e o Jantar é às 20h, uma 
sopa ralada e um prato de 
Cerelac feito por ele.
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democrática potencialmente 
vencedora na Hungria. 

PORTUGAL

4. Os primeiros candida-
tos importam. O CHEGA 
teve um mau candidato e um 
mau resultado. A IL um bom 
candidato e um bom resulta-
do. A AD e o PS escolheram 
candidatos que procuravam 
mobilizar o seu eleitorado fiel 
e conseguiram-no. Na luta 
pelas migalhas da esquerda à 
esquerda do PS, o BE e a CDU 
escolheram candidatos com 
créditos e elegeram. O Livre 
escolheu um desconhecido 
e ficou à porta. Ao centro, o 
PAN com um desconhecido 
teve um resultado muito mau. 
Na bancada da maluqueira, o 
ADN apostou em Joana Ama-
ral Dias e não teve um mau 
resultado.

5. A vitória do PS foi dema-
siado pequena para ter grande 
significado político. Mas mos-
tra que os eleitores do PS não 
abandonaram o partido, conti-
nuam a rever-se nele e o cami-

OPINIÃO

ELEIÇÕES EUROPEIAS -
RESCALDO

CAPELAS E CAPELINHAS

nho está a ser feito para recu-
perar o apoio necessário para 
voltar a ser um partido larga-
mente maioritário. Por outro 
lado, o PSD, em suposto esta-
do de graça, com o Governo 
despudoradamente em cam-
panha e com toda a imprensa 
do seu lado, não conseguiu 
vencer. Mas conseguiu evitar 
uma derrota maior e reforçar a 
ideia de que está no Governo 
do país a prazo.

6. Notou-se, da parte do 
PSD e dos comentadores que 
lhe são afetos, uma enorme 
disciplina na mensagem que 
queriam passar. Sobretudo, 
essa de que este resultado sig-
nificaria que o Governo estava 
seguro e que o PS estava obri-
gado a proporcionar-lhe todas 
as condições de governação. 

7. Como é natural, e como 
se disse acima, o PS, a bem 
da estabilidade do nosso sis-
tema político, tem de se assu-
mir como oposição. Ser fiel 
ao seu programa. Ou seja, só 
proporcionando apoio político 
ao Governo se este, de forma 
negociada e clara, incluir parte 

no exercício da sua actividade. 
Limitam-se a ler a lei, não con-
seguindo sair dessa junção de 
letras, ir mais além, emitindo 
pareceres sobre locais e reali-
dades que não conhecem, obri-
gando o comum dos mortais a 
seguir um conjunto de exigên-
cias, que poderemos questionar 
se eles próprios as seguem.

Organismos cheio de gente 
fina, devidamente escolhida, 
que nunca ganhou eleição al-
guma e, muitos deles, nem as 
eleições para os respectivos 
condomínios ganhariam. 

Há um destes organismos de 
que gosto muito, cheio de sá-
bios, que é a Infraestruturas de 
Portugal (IP). 

Organismo que adora enviar 
cartas ameaçadoras, que exige 
ser informado para tudo o que 
uma autárquica local faça, em 
que a estrada seja nacional, ou 
esteja na sua área de jurisdição, 
mas que depois, quando é ela a 

fazer, não dá cavaco a ninguém. 
A estrada pode ser deles, mas 

o território pertence ao muni-
cípio, o qual tem regras para a 
sua gestão, é ao município que 
compete a gestão do mesmo. 
Colocam pinos, e mais pinos, 
sem sentido algum, sem dar 
cavaco a ninguém, não tendo 
a humildade (quais deuses do 
Olimpo) de consultar as au-
tarquias sobre os assuntos da 
segurança rodoviária nos seus 
territórios.

Organismo que retrata bem 
“olha para o que eu digo, não 
olhes para o que eu faço”. Or-
ganismo que nem as faixas de 
combustível limpa, quando é 
obrigado por lei a isso, estan-
do algumas estradas nacionais 
deste país transformadas em 
verdadeiros viveiros herbáceos, 
tendo já recebido, em alguns 
casos, as devidas notificações, e 
bem, por parte da GNR.

É, pois, altura de o poder 

do seu programa na Governa-
ção. E, mesmo assim, só o deve 
fazer circunstancialmente e 
neste momento de instabilida-
de para que a irresponsabilida-
de do Presidente da República 
lançou o país.

8. A acusação que tem vin-
do a ser feita pelo Governo e 
pelos seus porta-vozes oficiais 
e oficiosos, de que o CHEGA 
e o PS se entendem, é absurda. 
O PS não votou, e não votará, 
qualquer proposta do CHE-
GA. O PS não negoceia com 
o CHEGA. Quem o tem feito, 
em ambas as circunstâncias, é 
a AD. 

PÓVOA DE VARZIM

9. Não há muito a escrever. 
Os resultados na Póvoa são os 
expectáveis. Com mais par-
ticipação do que o esperado 
(terão sido os visitantes de cir-
cunstância que aproveitaram 
para votar na Póvoa?), em re-
lação às legislativas, o CHEGA 
reduziu a sua percentagem de 
votação para metade, enquan-
to IL, AD e PS subiram.  

local, as Comissões Intermu-
nicipais, as demais associações 
representativas dos concelhos, 
a Associação Nacional de Mu-
nicípios Portugueses (ANMP), 
exigirem do Governo bom 
senso a toda esta rapaziada, no 
sentido de se tornarem parcei-
ros de desenvolvimento e não 
forças de bloqueio ao desenvol-
vimento. 

Se calhar o melhor é não ha-
ver eleições autárquicas, entre-
gar isto tudo a esses, ilumina-
dos e sábios. Já não nos deixam 
cortar ou limpar carrascos e 
freixos em linhas de água, sem 
douta autorização desses eru-
ditos.  Ainda chegará o dia em 
que um desses sábios nos proi-
birá de plantarmos as nossas 
hortas ou nos proibirá de dar-
mos caminhadas pelo monte, 
porque poderemos perturbar 
o passarinho que obra. É caso 
para dizer: muito se obra nesses 
organismos.

desenvolvimento e gestão dos 
seus territórios, contribuindo 
para melhorar a qualidade de 
vida das suas populações. 

  Acontece que ao longos 
dos anos, os sucessivos Go-
vernos foram criando diversos 
organismos(capelinhas) nos 
mais variados sectores, o que 
faz com que hoje em dia, já 
ninguém perceba muito bem, 
quem mando no quê.

  Assim, rapidamente, lem-
bro-me dos seguintes: Instituto 
de Conservação da Natureza 
(ICNF); Infraestruturas de Por-
tugal (IP); Agência Portuguesa 
do Ambiente (APA); Direcções 
Regionais de Cultura; Instituto 
de Gestão do Património Ar-
quitectónico e Arqueológico 
(IGESPAR); Parque do Douro 
Internacional, etc, etc, tudo isto 
a meter o bedelho/estopa na 
gestão dos concelhos.  

Estes organismos padecem, 
quase todos, de bom senso, 

cias nacionais longamente 
consolidadas, se faz à custa 
do centro-direita. A esquerda 
democrática pode diminuir, 
mas resiste. Resistirá sempre 
se não abdicar dos seus valores 
e se assumir como alternativa 
a todas as direitas, sejam elas 
democráticas, ou não demo-
cráticas. Na Alemanha, o SPD 
paga todo o custo da governa-
ção. Aqui, a CDU, na oposição, 
resiste. É por essa razão que a 
AFD, mesmo crescendo, não 
passa os 16%. Há um dos parti-
dos centrais que está no Gover-
no e outro que lhe faz oposição. 

3. Não há espaço neste mo-
mento para comentar os resul-
tados em cada um dos países 
europeus. Nos restantes maio-
res estados, nota para a vitória 
dos europeístas na Polónia e 
para o resultado espanhol- o 
Partido Popular esperava uma 
enorme vitória e uma rejeição 
clara da governação socialista 
e acabou por ter uma vitória 
pífia. Nota ainda para o triunfo 
da extrema-direita na Áustria 
e, em sentido contrário, na 
afirmação de uma alternativa 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

EUROPA

1. A extrema-direita euro-
peia cresceu mais um pouco, 
mas não tanto como se temia. 
O Partido Popular Europeu, os 
Socialistas e Democratas e os 
Liberais têm uma maioria clara 
de governação das instituições 
europeias. Estas funcionarão 
ao centro.

2. O panorama nas três 
maiores democracias da UE 
não é animador. Em Itália, se 
a extrema extrema-direita de 
Salvini perdeu força, a apenas 
extrema-direita de Meloni afir-
mou-se. No entanto, o centro-
-esquerda italiano conseguiu 
segurar 35% dos votos. Em 
França, a extrema-direita toda 
junta teve 37% e o Macronismo 
está em desagregação. Aliás, os 
15% do partido de Macron co-
locam-no pouco acima de um 
ressurgente Partido Socialista 
francês. Nestes dois países, fica 
claro que o crescimento da ex-
trema-direita para o patamar 
da governação, nas democra-

Após a estabilização demo-
crática do país com o 25 de No-
vembro de 1975, realizaram-se, 
em dezembro de 1976, as pri-
meiras eleições autárquicas no 
país, tendo sido eleitos 304 Pre-
sidentes de Câmara Municipal. 

Pela primeira vez foram elei-
tos os Presidentes das Câmaras 
Municipais. Até então, era o 
Governo que escolhia quem 
ficava à frente de cada Municí-
pio, não se realizando eleições 
autárquicas. 

Uma outra conquista, foi a 
criação das Assembleias Mu-
nicipais, que até então não 
existiam. Compete, pois, às 
autarquias locais zelar pelo 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR
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CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

Varzim tomou conta da 
ocorrência, os ex-PIDEs de-
sapareceram e houve uma 
indefinição no que lhes iria 
acontecer.

O General Spínola, que 
entretanto foi nomeado 
representante máximo do 
Movimento das Forças Ar-
madas, não queria acabar 
com essa Polícia, antes fa-
zer algum saneamento, até 

a sul da sede do concelho, onde 
os cheiros igualmente chegam, 
sobretudo quando chove. E este 
pesadelo arrasta-se há anos: 
em 2016, a água dos poços e das 
nascentes vizinhas ficou impró-
pria, até para rega.

Lá como cá, o assunto arras-
ta-se, apesar das queixas que a 
GNR e a Câmara fazem chegar 
à Comissão de Coordenação 
e Desenvolvimento Regio-
nal, queixas que se refletem 
na implementação de “planos 
de contingência” que mais não 
conseguem do que mitigar o 
problema. E, atenção, estamos 
a falar de um espaço que a em-
presa gestora considera um Eco-
parque…

Conclusão: preparemo-nos 
nós, Poveiros, sobretudo os re-
sidentes em Laúndos, em Rates, 
em Balasar, em Estela, em Agu-
çadoura..., e os nossos amigos 
Barcelenses de Paradela, Criste-
lo, Faria, Fornelos e Vila Seca… 
para continuar a suportar o 
cheirete da Resulima. É que, 
na origem do problema, aqui 
como na Póvoa de Lanhoso, 
estão soluções tecnológicas 
inadequadas, cujas deficiên-
cias (em termos de odores 
e não só) só seriam (serão?) 
supridas com investimento 
considerável, que as entidades 
gestoras não estão dispostas a 
realizar…

3- Terror na igreja de Ra-
tes… No último sábado, 8 do 
corrente, a missa vespertina 
que o pároco de Rates celebrou 
na igreja românica desta Vila 
foi interrompida pelo estrondo 
de uma “explosão” no quadro 

elétrico daquele monumento, 
que deixou completamente às 
escuras o espaço e inoperacio-
nal o seu equipamento de am-
plificação sonora, obrigando 
o pároco, após uma pausa para 
recuperar do susto, a um esforço 
vocal suplementar para se fazer 
ouvir no vasto corpo da igreja. 
Lembro que, àquela hora, cho-
via muito – e, como é sabido 
(e como aqui já referi, mais de 
uma vez), a igreja de Rates, o 
principal monumento do nosso 
concelho, acusa, há anos, a ne-
cessidade de obras de reparação, 
a primeira e principal das quais 
é a sua cobertura. Também é sa-
bido que, após longas (e, algum 
tempo, infrutíferas) diligências 
junto da tutela (porque a igre-
ja “é” do Estado), o município 
viu, há pouco tempo, deferida 
a sua pretensão de intervencio-
nar o edifício – mas o processo, 
enredado numa parceria com 
entidades oficiais que têm de 
emitir pareceres vinculativos, é 
necessariamente lento, tão len-
to que, muito provavelmente, 
e mesmo correndo as coisas 
bem, só lá para o próximo in-
verno estaremos no início da 
reparação que é urgente há 
anos… Coisas da nossa admi-
nistração central que, como 
já aqui escrevi, deveria pensar 
muito seriamente na transfe-
rência destas responsabilidades 
para o nível administrativo mais 
próximo (o dos municípios, que 
têm quadros técnicos altamente 
qualificados para os cuidados 
que se impõem…)

Estranhamente, parece que 
ninguém se lembrou destes as-
suntos no âmbito do processo 

de descentralização em boa 
hora empreendido pelo governo 
de António Costa.

4- A Póvoa em festa. Mas 
a semana em curso (esta que 
agora finda) oferece- nos vastos 
motivos de celebração: é o 51º 
aniversário da elevação da Pó-
voa à categoria de cidade, mui-
to condignamente assinalado 
com a distinção de vastíssimo 
número (33!) de entidades, 
empresas e individualidades, 
numa inequívoca demonstra-
ção da importância que tem (e 
que a administração municipal 
reconhece) a nossa sociedade 
civil. Com o ato solene a rea-
lizar na tarde do próximo do-
mingo, encerra-se o programa 
comemorativo dos 50 anos, que 
incluiu atos diversos ao longo 
de todo o ano, culminando nes-
ta sessão em que estará presente 
(e presidirá, naturalmente) o 
Primeiro-Ministro. A não per-
der – para quem puder, obvia-
mente.

E este ato oficial solene vem 
na sequência dos vários dias de 
festa que reuniram no Parque 
da Cidade o nosso vastíssimo 
(e muito diverso) movimento 
associativo, em torno da qual 
se juntaram muitos milhares de 
Poveiros (e não só).

Os Dias do Parque são, de 
há anos “a festa” (ou o “fes-
tival”) que anuncia o (muito 
próximo) S. Pedro. Ou seja: 
estamos, na prática, a anteci-
par em 1 mês o início da nossa 
época balnear, atualizando o 
seu calendário em função do 
novo contexto climático.

P.R.

Ventura também foi “a jogo”, 
numa demonstração (esta, sim, 
inequívoca) de que o Chega é 
um partido tão unipessoal que 
Ventura, além de não chegar 
para tudo, já deixou evidente 
que não tem soluções sérias 
para nada.

Na Póvoa, a AD venceu com 
42%, crescendo 3,22% relativa-
mente às legislativas de Mar-
ço; o PS também cresceu, de 
21,40% para 24,77%; a Iniciati-
va Liberal saltou de 5,72% para 
10,36%; o Chega, ao invés, des-
ceu de 18,76% para 9%.

Repito (e concluo): vence-
ram (e reforçaram-se) as forças 
moderadas, aqui e no país – ao 
invés de boa parte da Europa, 
onde o extremismo de direita 
cresceu, mas não tanto como se 
temia.

2- Lá como cá… Má sina a 
das Póvoas do norte: se nós, 
Poveiros, nos queixamos do 
cheirete do aterro da Resuli-
ma (em Paradela-Barcelos), os 
nossos amigos Povoenses (os 
naturais ou residentes na Póvoa 
de Lanhoso) queixam-se (exa-
tamente pelas mesmas causas) 
dos maus cheiros provenientes 
do aterro que a Braval (a em-
presa intermunicipal que re-
colhe e “trata” os resíduos dos 
concelhos de Braga, Amares, 
Póvoa de Lanhoso, Terras do 
Bouro, Vieira do Minho e Vila 
Verde) implantou, em 2005, na 
Serra do Carvalho, na Póvoa 
de Lanhoso. Uma reportagem 
do JN, em 6 do corrente, fala do 
“aroma pestilento”, do “cheiro 
horrível”, que, conforme os ven-
tos, atinge freguesias a norte ou 

do ao Pelourinho uma pes-
soa  que acusavam de PIDE. 
Sorte a dele que quando 
chegámos exigimos que o 
soltassem e dissemos que o 
levaríamos para o quartel. 
Chegamos à conclusão que 
era árbitro de futebol e mo-
rava na zona de Afife, tendo 
os militares se encarregado 
de o levar a casa ...

 (Continua)

TERROR NA IGREJA DE RATES
… E OUTRAS NOTAS DE UMA SEMANA FESTIVA

Numa semana tão fértil em 
assuntos para comentário, pas-
sarei em relance os que, por estes 
dias, me pareceram mais mere-
cedores de atenção, necessaria-
mente breve:

1- As eleições para o Parla-
mento Europeu. Como no país, 
também na Póvoa se verificou 
o reforço das forças políticas 
moderadas – e não, como se 
temia, o crescimento do extre-
mismo radical de direita. Este, 
que cresceu na Europa, regre-
diu em Portugal. A questão 
que se coloca, no nosso país, 
é esta: este extremismo regre-
diu nesta eleição (em que o seu 
cabeça de lista era uma pessoa 
notoriamente impreparada para 
a função), ou está mesmo em 
regressão, em qualquer outro 
contexto? Desejo (obviamen-
te!) que estejamos perante a 
segunda hipótese – aliás, creio 
mesmo nisso, por duas razões: 
em primeiro lugar, porque o 
governo está, decididamente, 
a enfrentar, e a sério, as causas 
que suportaram o crescimento 
do radicalismo; em segundo lu-
gar  porque mesmo sendo outro 
(que não Ventura) o líder da 
candidatura a Bruxelas, Ventu-
ra tudo fez para “nacionalizar” 
este ato eleitoral, sempre esteve 
no centro do “palco” (ora inter-
vindo, ora “corrigindo” as inter-
venções do ex-embaixador), em 
síntese, Ventura tudo fez para 
ser, mesmo nesta candidatura, 
a sua mais-valia eleitoral, de 
modo que, com tanta exposição, 

(Continuando)

O Quartel da Povoa de 

porque estes elementos 
eram importantíssimos nas  
Províncias Ultramarinas no 
apoio aos nossos militares. 
Mas Spínola abdicou, no 
dia 26 de Abril, perante a 
posição dos militares mais 
radicais do MFA. Com isto 
e com receio, comecei a an-
dar armado com a pistola 
Walther que me foi distri-
buída. Também vim a casa 
no dia 3 de Maio, sexta-fei-

ra,  para sossegar a família.
Regressamos a Viana do 

Castelo, para estar de servi-
ço. Os policías  estavam to-
dos ainda recolhidos e eram 
os militares que impunham 
a ordem!... Na cidade havia 
um largo, que penso que se 
chamava Praça da Repúbli-
ca, perto do Restaurante 3 
Potes, onde o povo estava a 
fazer justiça pelas próprias 
mãos, pois tinham amarra-
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SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS

1ª
Presto ao homem grande serviço,
e à mulher consolação,
para todos sou abrigo,
quer no Inverno, quer no Verão.

2ª
Qual é coisa, qual é ela,
que se encontra uma vez num 
minuto,
duas vezes num momento
e nenhuma vez no ano?

3ª
Têm dentes e não comem,
têm barbas e não são homem.

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

AJUDA O DINOSSAURO

RESPOSTAS: 1ª Guarda-sol; 2ª Letra “M”; 3ª Os alhos.       
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AS ANEDOTAS
Dois amigos foram roubar figos e foram dividi-los para um cemitério.
Quando eles saltam o muro, caiem dois figos para o lado de fora.
Já do lado de dentro eles pegam vários figos e começam a repartir:
- 1 pra mim, 1 pra ti!
Um bêbado que passava, ouviu a divisão, e assombrado correu até a igreja:
-Senhor padre, o diabo tá a dividir as almas com Jesus lá no cemitério! O padre 
não acreditou, mas foi até lá olhar. Chegando lá, ouve a divisão dos 2:
- 1 pra mim, 1 pra ti...
O bêbado diz:
- Eu não disse!?
O padre:
- É mesmo.
Derrepente, a voz diz: Pronto só falta pegar aqueles dois que estão lá fora! O padre 
diz:
Corre desgraçado que agora somos nós!!!

A professora pergunta a um aluno: - Diga um verbo.
- Bicicreta...
- Não é bicicreta. É bicicleta. E bicicleta não é verbo.
Depois, perguntou a um segundo aluno: - Diga um verbo.
- Prástico...
- Não é prástico. É plástico. E plástico não é verbo.
A professora, desesperada, perguntou ao melhor aluno da turma: - Diga um verbo:
- Hospedar...
- Muito bem! Agora diga uma frase com o verbo que você escolheu. 
- Hospedar da bicicreta é de prastico!

Um médico, que não conseguia encontrar emprego, abre uma clínica e coloca uma 
placa a dizer: “Tenha o tratamento que precisa por 20 euros. Se não ficar curado, 
dou 100 euros”.
Um homem passa pela clínica, e ao ler a placa pensa que é uma grande 
oportunidade de ganhar 100 euros e entra na clínica.
O homem diz o problema: - Eu perdi o meu sentido do paladar.
Ao que o médico diz: - Enfermeira, traga o remédio da caixinha 22 e pingue 3 
gotas na boca do paciente.
Ao que o homem responde: - Credo, isto é gasolina!
O médico então diz: - Parabéns, o seu paladar foi restaurado. Dê-me 20 euros.
O homem acaba por ficar irritado, e volta depois de alguns dias para recuperar o 
seu dinheiro: - Eu perdi a minha memória, já não me lembro de nada.
O médico: - Enfermeira, traga o remédio da caixinha 22 e pingue 3 gotas na boca 
do paciente.
O homem: - Mas aquilo é gasolina de novo. Você deu-me isso da última vez para 
restaurar o meu paladar!
O médico: - Parabéns, você recuperou a sua memória. Dê-me 20 euros.
O homem, já fumegante, paga o chinês, e volta uma semana mais tarde 
determinado a ganhar os 100 euros.
O homem: - A minha visão está muito fraca, e eu não consigo ver nada.
O médico: - Bem, eu não tenho nenhum remédio para isso, sendo assim tome 100 
euros.
O homem: - Mas isto é uma nota de 20 euros!
O médico: - Parabéns, a sua visão foi restaurada. Dê-me os 20 euros.
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O TEMPO NA REGIÃO - 13 A 16 JUNHO

 

15 junho, sábado

‘Vila do Conde nos 
Jogos Olímpicos’, inau-
guração de exposição, 
às 16h, no Centro de 
Memória 

Concerto de Rui Ve-
loso, no âmbito das 
festas de São João, no 
Cais da Alfândega, às 
21h30

Concerto dos D.A.M.A., 
às 23h, em São Pedro 
de Rates

16 junho, domingo

Caminhada Solidária 
Esperança em Cada 
Passo, no âmbito do 
Dia Nacional de Luta 
Contra a Paramiloi-
dose, com partida às 
9h30 no Forte de São 
João Batista

Procissão em honra 
de Santo António, nas 
ruas de São Pedro de 
Rates, com saída às 
16h

13 junho, quinta

‘Culpado – Inocente 
– Monstro’, sessão 
Octopus, às 21h45, no 
Cine-Teatro Garrett

‘O Clube dos Milagres’, 
cinema, às 21h30, no 
Teatro Municipal de 
Vila do Conde

CSP NAVAIS LANÇA PRIMEIRA 
PEDRA DO CENTRO RESIDENCIAL

O Centro Social e Paro-
quial de Navais tem nesta 
altura em execução a em-
preitada de “Construção do 
Centro Residencial Divino 
Salvador”. Este equipamen-
to criará 40 vagas em ERPI 
(Estrutura Residencial para 
Pessoas Idosas), 25 vagas 
em CD (Centro de Dia) e 
30 vagas em SAD (Serviço 
de Apoio Domiciliário), 
dando resposta a uma ne-
cessidade da população lo-
cal que tem sido obrigada a 
procurar vagas em fregue-
sias vizinhas como Aguça-
doura, Aver-o-Mar, Terro-
so, Barqueiros ou Apúlia, 
entre outras mais distantes. 

O valor final da obra as-
cende a 3 milhões e 159 mil 
euros, sendo o apoio do 
Plano de Recuperação e Re-
siliência de 2 milhões 131 
mil euros. Uma vez que o 
CSPNavais hoje celebra 39 

14 junho, sexta

‘Vejam bem’, concer-
to dos 50 anos do 25 
de Abril pela Escola 
de Artes da Vila, no 
Teatro Municipal de 
V.Conde, às 21h30

‘Reviravoltas’, proje-
to do Grupo Nossas 
Danças, às 21h, no 
Cine-Teatro Garrett

Concerto de Carlão, no 
âmbito das festas de 
São João, no Cais da 
Alfândega, às 21h30

GOVERNANTE ESTEVE EM ESPOSENDE
O Secretário de Estado 

do Ambiente e da Energia 
esteve ontem em Esposen-
de. A convite de Benjamim 
Pereira, presidente da Câ-
mara Municipal, Emídio 
Sousa visitou vários pon-
tos do concelho numa jor-
nada matinal que o levou a 
ver os trabalhos de demo-
lição do Bari Bar e a visi-
ta a Praia de Pedrinhas/
Cedovém na freguesia de 
Apúlia, onde também es-
tão previstas demolições 
de várias habitações em 
zona de risco de erosão 
costeira. A comitiva seguiu 
depois para norte para 
nova visita balnear, agora 
à Praia da Bonança, em 
Ofir/Fão, tendo terminado 
com uma deslocação até à 

zona envolvente à Barra de 
Esposende, que enfrenta sé-
rios problemas de assorea-

anos de existência e de ser-
viço à comunidade, a data 
será aproveitada para fazer 
o Lançamento da Primeira 
Pedra, às 17h30, na Traves-
sa do Fijó, seguindo-se, às 

19h, na Igreja Paroquial, a 
celebração de uma Eucaris-
tia de Ação de Graças pelos 
Beneméritos do CSPNavais.

Nesta altura, a entidade 
presta serviços de Creche, 

Pré-Escolar, Centro de Es-
tudos e Atividades de Tem-
pos Livre, sendo agora o 
desafio alargar a atividade 
à população mais idosa da 
freguesia. 

mento. O edil mostrou ao 
governante a necessidade 
de uma obra de fundo que 

garanta a navegabilidade 
em segurança das embar-
cações. 


